
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

17. Oktober 2023

Beginn 17:00 Uhr

Ende 19:25 Uhr

Anwesende Johannes, Inga, Gonne, Daniel K., Dennis, Freddie

Redeleitung Johannes

Protokoll Gonne

FSR Anwesend: Gonne, Johannes Abwesend: Daniel S., Camilla, Nika

Termine

Oktober 26. 18:30 Fachschaftenkonferenz (FSK)
27. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)
29. 16:00 Skatturnier

November 3. 17:00 KoMa-Helfenden-Plenum
17. – 19. FreWe (Fresher’s Weekend)
23. –26. Konferenz der deutschsprachigen Mathefachschaften
29. 18:30 FSK (Fachschaftenkonferenz)

Dezember 7. Weihnachtsfeier FS Füsik
15. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)

Januar 3. – 5. Fachschaftsseminar
Februar 9. LaMa (Lange Nacht der Mathematik)

Juni 14. – 16. Seminar der üblichen Verdächtigen (SÜV)
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Schriftliche Kunde

@ Der Jahresbericht unseres Fachbereichs für 2021/2022 wurde fertiggestellt und ist
auf der Webseite1 verfügbar.

@ Der Hochschulwettbewerb sucht Forschungsprojekte unter dem Oberthema „Frie-
den“, die wissenschaftliche Inhalte für Bürger*innen zugänglich machen.2

Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Hel-
fer*innen für die folgenden Tätigkeiten:

Weihnachtsfeier (fachschaft@mathebau.de) Wir suchen Menschen, die den Ersties bei
der Planung der Weihnachtsfeier auf dem FreWe helfen. Das voraussichtliche Datum
ist der 14. Dezember.

Arbeitsaufträge

Lebensmittel (Jantien; ?)

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (Patrick; ?)

Handzeichen-Plakat (Joscha; in Arbeit, 29.08.)

Klopapier (Camilla; 15.08.)

TOP 1: Klausurenplanung

Wir haben den vorläufigen Plan bekommen und Herr Roch bittet um Rückmeldungen
bis zum 25.10. Daniel K. schaut sich das bis nächste Woche an.

1https://www.mathematik.tu-darmstadt.de/research/jahresberichte/index.de.jsp
2https://hochschulwettbewerb.net/2024
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TOP 2: Kommissionsbesetzung

Wir haben einige studentische Mitglieder in Gremien zu entsenden. Diese wollen wir
nächste Woche beschließen und sammeln schon einmal Vorschläge (siehe Tabelle). Wenn
du auch ein Amt übernehmen willst, melde dich unter fachschaft@mathebau.de. Inga
und Johannes bieten an, noch einige Gremien zu übernehmen.

Gremium Entsandte Stellvertretung

Studienausschuss (3+2) Daniel S., (Nika)
Forschungsausschuss (1+1)
Promotionsausschuss (1+1)
Studienkommission (4+2) (Inga) (Nika)
Bibliothekskommission (2+1)
FSK (2+n) (Nika)
Haushaltsausschuss (1+1) Daniel S.
Prüfungskommission LaG (1+1)
Evaluierungskommission (1+1)
Haushaltsausschuss (1+1) Daniel S.
Prüfungskommission Bachelor
und Master (1+1)

Inga

Prüfungskommission LaG (1+1)
Perspektivkommission (2+1) (Nika)
Gleichstellungskommission (1+1)

TOP 3: Unsere FSK

Wir richten die Fachschaftenkonferenz im Dezember aus. Die letzte davor ist am 29.11.2023.
Unsere FSK-Vertretung fragt dementsprechend, ob wir sie am 18.12. ausführen wollen
oder bis nach der Winterpause warten und sie am 10.01.2024 durchführen.

Wir haben keine starke Meinung und empfehlen unserer FSK-Vertretung den 10. Januar
2024.

TOP 4: Schulbesuch

Am 1. November besucht uns eine Schulklasse. Der Fachbereich sucht drei Studierende,
die ab kurz vor 12 Uhr für Fragen dazu kommen.

Daniel K. meldet sich und wir suchen noch weitere Menschen.
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TOP 5: Mentoring

In der Mentoringschulung wurde über das Mentoringkonzept für das neue Semester
diskutiert. Dabei wurde ein Fokus darauf gelegt, wie man Ersties halten kann, die
sich einmal angemeldet haben. Die strikte Einteilung in Gruppen wurde gekippt und
es soll mehr Verbindlichkeit suggeriert werden. Darüber hinaus soll im Rahmen der
Erstsemesterveranstaltungen mehr Werbung gemacht werden.

Wir merken an, dass die professoralen Mentorinnen nirgendwo auf den Webseiten kom-
muniziert werden. Die Sitzung beauftragt unsere Vertretung im Stäbchen, dort nachzu-
haken.

TOP 6: Stäbchen

Der neue Studiendekan Herr Wedhorn möchte sich regelmäßig mit uns und der Studien-
koordinatorin Cornelia treffen.

Herr Wedhorn schlägt dienstags um 08:15 Uhr vor und Nika und Johannes haben Zeit.
Gonne kann immer mal vertreten. Wir bestätigen also den Termin und freuen uns über
weitere Unterstützung.

Außerdem schlägt Herr Wedhorn vor, die Treffen am Vorabend des Studienausschusses
in einer Kneipe wieder einzuführen. Wir geben das unseren Vertretungen weiter, sobald
diese feststehen.

TOP 7: Lange Nacht Orga

Yann Disser sucht eine Ansprechperson der Fachschaft für die Lange Nacht der Mathe-
matik. Marc und Inga machen das.

TOP 8: WhatsApp-Vorfall

Im Vorfeld der OWO wurden in einer öffentlichen WhatsApp-Gruppe, die aus nicht
nachvollziehbaren Gründen als Gruppe für „alle Mathe- / Physik-Ersties“ der TU auf
einer externen Internetseite beworben wurde, Menschen heftig beleidigt und ihnen sexuelle
Gewalt angedroht.

Die OWO-Orga berichtet, dass die TU nun rechtliche Schritte gegen verschiedene Beteiligte
eingeleitet habe.
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In Abstimmung mit Studiendekan und Studienkoordination hat die OWO-Orga in
der OWO einen Vortrag über Verhaltensweisen gehalten und auf Vertrauensstellen
hingewiesen, um derartigem Verhalten entgegenzuwirken.

TOP 9: KoMa

Die Sitzung würde gerne auch Vertreter:innen auf die kommende KoMa in Darmstadt
schicken, damit diese inhaltlich teilnehmen. Wir wollen die KoMa-Orga befragen, welcher
Weg dafür sinnvoll ist, und suchen Vertretungen.

TOP 10: Vertrauenspersonen

Es ist aufgefallen, dass Sukie nicht mehr studentisch ist und die englische LA betreut.
Wir wollen dementsprechend mehr Menschen suchen und diese schulen.

Inga will von Marc den aktuellen Stand herausfinden und ihm – falls gewünscht – die
Organisation der Schulung und der Vertrauenspersonenwahl abnehmen.

Die Fachschaft weist außerdem auf einen Kurs der TU zu mentaler Ersthilfe hin.3

TOP 11: FreWe Finanzierung

Auf der letzten FSK wurde uns etwas Geld für das FreWe genehmigt und angekündigt,
dass dies nicht jedes Jahr passieren werde. Die Finanzierung über die OWO-Party ist
unrealistisch, da die Finanzen der Party recht nahe an neutral sind.

Da das aktuelle Haus für uns langfristig zu groß ist, wollen wir für nächstes Jahr ein
anderes (hoffentlich auch billigeres) Haus buchen. Das FreWe-Team trifft sich später diese
Woche noch dazu.

Wir verschieben den Rest des TOPes auf nächste Woche.

3https://www.tu-darmstadt.de/bettertugether/archiv_bettertugether/news_details_bt_
265152.de.jsp
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